

DESTACA PEÑA EL PASO A "OTRO NIVEL" DEL ACUERDO COMERCIAL

Cuatro naciones más, a la Alianza del Pacífico

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, anticipa a Nueva Zelanda, Australia, Singapur y Canadá, todos miembros del TPP

Daniel Venegas y agencias/
Cali y Washington

En Cali, Colombia, el presidente Enrique Peña Nieto destacó que la reunión de este año de la Alianza del Pacífico tiene como objetivo pasar "a otro nivel" con la ampliación de su acuerdo comercial con otras naciones.

Son cuatro los países los que buscan integrarse a este organismo con la categoría de "asociados" y ya se encuentran en la última fase de negociación; las naciones fundadoras de la alianza son México, Chile, Colombia y Perú.

Durante la clausura del 4 Encuentro Empresarial, en el contexto de la 12 Cumbre de la Alianza del Pacífico, la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, anunció que los nombres de los nuevos países miembros se darán a conocer hoy, en la reunión plenaria.

No obstante, el mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, mencionó a Nueva Zelanda, Australia y Singapur, países suscritos en el Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP).

Resaltó que esta ampliación comenzará con otros países asociados en diferentes categorías, lo que refleja que la alianza está consolidada. Recordó que el organismo se creó para atraer mayor inversión, no comercio, porque



Los mandatarios de Perú, Chile, Colombia y México en la cumbre en Cali.

es la inversión la que genera empleo, riqueza y crecimiento.

Por separado, en una entrevista radiofónica, Santos comentó que el cuarto país asociado será Canadá, que también es miembro del pacto transpacífico.

En tanto, en su participación en la clausura del foro empresarial, el presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, insistió en que el gran reto es la generación de empleos en la región.

Bachelet explicó que desde 2015, tras la reunión de la Alianza en

Perú, empezaron a aparecer otras naciones interesadas en unirse debido al éxito de esta asociación.

Señaló que, tras el anuncio de la salida de Estados Unidos del TPP, "pensamos que una buena idea es que la Alianza del Pacífico invite a los países que habían sido parte del TPP, que habían estado de acuerdo, más China y Corea del Sur".

En su intervención, Peña Nieto opinó que esta reunión "resultará muy importante y de gran trascendencia, pues dará la oportunidad

Hoy en la plenaria confirman nombres de los países que se unen como socios

de dar un paso cualitativo en lo que ha sido esta alianza exitosa".

Consideró que cuentan con un acuerdo "como quizá no haya otro en el mundo, por eso quizá el nivel de interés de varios otros países por hacerse presentes como observadores, para ver cómo avanza el mecanismo que hemos ideado para el libre comercio y el libre tránsito de personas, servicios y capitales".

El mandatario mexicano subrayó que en esta ocasión se tiene la oportunidad "de dar el siguiente paso para, como bloque, establecer alianzas comerciales con otras naciones". Por la noche, los presidentes asistieron a una cena ofrecida por Juan Manuel Santos.

Cita con Trump en el G20

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se reunirá con Peña Nieto durante la cumbre del G20, que se llevará a cabo la próxima semana en Hamburgo, Alemania, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

"Los gobiernos de México y Estados Unidos han acordado una reunión entre los presidentes de ambas naciones en el marco de la Cumbre G20", anunció en Twitter.

La dependencia adelantó que revisarán los avances en los diferentes temas de la relación bilateral y que la agenda se dará a conocer más adelante.

Esta será la primera reunión entre presidentes luego de que en enero pasado Peña Nieto canceló su visita a Washington por diferencias por el muro fronterizo. **M**


Alianza del Pacífico

Peña, por plataforma con otras naciones

Rolando Ramos / Enviado
EL ECONOMISTA

Cali, Col. EL PRESIDENTE Enrique Peña urgió a potenciar la Alianza del Pacífico para generar mayores oportunidades empresariales y favorecer a las sociedades de los países que la integran: Chile, Colombia, México y Perú.

Al participar en la clausura del IV Encuentro Empresarial, realizado la víspera del arranque de la XII Cumbre de la Alianza, Peña habló de la necesidad de construir una plataforma que permita acuerdos con otros países, especialmente de la región Asia-Pacífico, pero también de cualquier otra parte del mundo.

En el cónclave que se celebrará hoy se habrá de formalizar la creación de la figura de “estados asociados”, específicamente con Nueva Zelanda, Australia, Singapur y Canadá.

Mediante dicha figura se pretende aprovechar las plataformas regionales existentes y promover el inicio de negociaciones con terceros estados para alcanzar acuerdos comerciales con altos estándares de calidad y en breve tiempo, explicó Michelle Bachelet, presidenta de Chile.

Moderado por Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en el conversatorio con formato tipo Davos participaron también el anfitrión Juan Manuel Santos y Pedro Pablo Kuczynski, pre-

sidentes de Colombia y Perú, respectivamente.

Kuczynski planteó dar un nuevo impulso a la Alianza “porque la verdad es que el crecimiento está atrancado”.

En toda América Latina, dijo, el crecimiento económico es mediocre: “Claro que afectado por el escándalo de corrupción de Odebrecht, por inundaciones, las inundaciones pasan, pero lo de Odebrecht no debería pasar, y todo eso nos está pasando una factura”.

Luego se permitió una broma que generó la risa de los presentes, en su mayoría empresarios; en México, dijo, los huracanes llegan del Caribe o del Pacífico, pero “quién hubiera pensado que iban a venir del norte”.

Y eso, abundó, tiene, sin duda, efectos, en clara referencia a la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos.

En tanto, durante una entrevista, el canciller Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, informó que en la próxima y primera reunión formal entre los presidentes de México y Estados Unidos, a realizarse en Hamburgo, Alemania, “se revisarán los distintos aspectos de la relación; lo que estamos trabajando”.

La agenda del encuentro todavía no está definida y se dará a conocer en su oportunidad, pero el encuentro en sí, aseguró, “es un signo positivo del avance de la relación”.

Revisarán en SNA proceso para elegir integrantes

- Comisión rechaza “trampa” en selección de comité ciudadano
- **Gerardo Lozano** insiste en que se privilegió la cuota de género

ALBERTO MORALES

—alberto.morales@eluniversal.com.mx

Después de negar que haya habido “trampa” en el proceso de selección de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), la Comisión de Selección dio a conocer que el proceso de elección será sometido a revisión.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Edna Jaime, María Elena Morera y Sergio López Ayllón, integrantes de la Comisión de Selección, aseguraron que el objetivo del acuerdo tomado el 2 de mayo es mejorar el proceso de elección, ante el relevo de la consejera y presidenta del comité, Jacqueline Peschard, quien el 30 de enero de 2018 termina su periodo.

Este diario publicó ayer que de acuerdo con participantes la Comisión de Selección incurrió en irregularidades y “trampa” en la designación de los cinco integrantes del Comité de Participación Ciudadana.

Las cédulas de evaluación muestran que se eligió a Mariclaire Acosta Urquidi, quien obtuvo 207 puntos, mientras que Gerardo Lozano DuBernard recibió una calificación de 233 y no fue seleccionado.

López Ayllón argumentó que la

cuota de género fue un criterio y que las calificaciones en la segunda etapa, derivado de las entrevistas, de ninguna manera fueron determinantes para elegir. Dijo que están abiertos a la crítica y los comentarios, pero “no se puede afirmar que se hizo trampa”.

Sin embargo, Gerardo Lozano denunció que el comité privilegió la cuota de género. “Hay un doble discurso: hablan de que la corrupción es el flagelo más importante a combatir, pero no eligieron a los mejores calificados para combatirlo. No voy a impugnar, no tiene caso, no participe por un puesto, sino porque, como todos los aspirantes, deseo que cambien las cosas”.



“[Además de las cédulas] se tomaron en cuenta elementos como género y experiencia profesional”

SERGIO LÓPEZ AYLLÓN

Integrante de la Comisión de Selección

Continúa en siguiente hoja



Rechazan trampa al elegir Comité Ciudadano del SNA

- Método para seleccionar consejeros se revisará, anuncian miembros de comisión
- Aseguran que cédulas de evaluación sólo fueron un criterio de la segunda etapa

ALBERTO MORALES

—alberto.morales@eluniversal.com.mx

Tras señalar que no hubo trampa en el proceso de elección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), integrantes de la Comisión de Selección reconocieron que el método para designar a consejeros será sometido a revisión para hacerlo "perfectible".

Edna Jaime, coordinadora de la Comisión de Selección; María Elena Morera y Sergio López Ayllón, expresaron que el objetivo es mejorar el proceso, sobre todo porque está en puerta el relevo de la consejera Jacqueline Peschard, quien en 2018 termina su periodo.

El acuerdo fue tomado el pasado 2 de mayo por la comisión y fue una decisión adoptada como parte de un mecanismo de autoevaluación, con el objetivo de revisar los mecanismos de postulación de candidaturas futuras, así como los esquemas de revisión interna de las cédulas de evaluación y el formato de deliberación y auscultación de futuros perfiles.

EL UNIVERSAL documentó que la Comisión incurrió en "trampa" en la designación de los cinco integrantes, de acuerdo con cédulas de evaluación

y participantes, y que se privilegiaron "cuotas y cuates" en la elección.

En esos documentos —de los cuales este diario tiene una copia— se expone que la comisionada Mariclaire Acosta Urquidi obtuvo 207 puntos en su evaluación, mientras que otro de los aspirantes, como Gerardo Lozano Dubernard, recibió una calificación de 233 puntos y no fue seleccionado.

La calificación de Acosta Urquidi contrasta con los resultados de sus compañeros, por ejemplo, Peschard Mariscal fue la mejor evaluada, con 247 puntos, seguida por Alfonso Hernández Valdés, con 240 puntos.

López Ayllón negó que haya habido "trampa" pero aceptó que la elección de Acosta fue por criterio de cuota de género. Las cédulas de evaluación sólo fueron un criterio en la segunda etapa y las calificaciones de las entrevistas de ninguna manera fueron determinantes para elegir a los integrantes, dijo.

"Se tomaron en cuenta otros elementos como las diversidades de género, geográfica y de experiencias profesionales, entre otros elementos", dijo.

Señaló que en la comisión están abiertos a la crítica y a los comentarios, pero "no se puede afirmar que se hizo trampa, incluso le entregamos las cé-

dulas a Lozano Dubernard porque no tenemos nada que ocultar. Se puede discrepar, pero de ahí a decir que hubo un sesgo, es un gran paso".

Edna Jaime, de México Evalúa, indicó que los aspirantes sabían que las cédulas sólo eran una referencia en el proceso, porque estaba integrada en las reglas para la selección.

Morera Mitre expresó que el contador Lozano Dubernard se quejó por incluir un perfil experto en derechos humanos, cuando para los integrantes de la comisión estas garantías están completamente vinculadas al tema de impunidad y de corrupción.

Los perfiles de la segunda etapa eran idóneos, pero se tomaron en cuenta otros criterios, insistieron. ●

"Hubo quienes expresaron su preferencia por nominar a tres mujeres, pues se identificaron a tres estupendas candidatas"

SERGIO LÓPEZ AYLLÓN
Director general del CIDE

Continúa en siguiente hoja

Página 2 4
de



María Elena Morera, presidenta de Ciudadanos por una Causa Común, AC; Edna Jaime, coordinadora de la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), y Sergio López Ayllón, director general del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).

La decisión obedeció a una cuota de género: Lozano

ALBERTO MORALES

—alberto.morales@eluniversal.com.mx

●●● La elección de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) obedeció a una cuota de género y se incluyó a Marieclaire Acosta, quien no tiene experiencia en el combate a la corrupción, acusó Gerardo Lozano Dubernard, uno de los aspirantes finalistas y quien obtuvo mejores calificaciones que la experta en defensa en derechos humanos, pero no fue seleccionado.

En entrevista, Lozano Dubernard aseguró que no impugnará el proceso de selección, sino que su intención es dar a conocer las irregularidades que se efectuaron en el proceso “que —se

suponía— sería diferente por ser encabezado por ciudadanos”.

Ayer EL UNIVERSAL documentó que la comisión de selección pudo haber incurrido en alguna trampa en el proceso de designación de los cinco integrantes, de acuerdo con sus cédulas de evaluación.

“Hay un doble discurso: por un lado hablan de que la corrupción es un flagelo más importante que se debe combatir, pero, por el otro, no eligieron a los mejores calificados a combatirlo. No voy a impugnar, no tiene caso, no participé por un puesto, sino porque, como todos los aspirantes, deseo que cambien las cosas”, aseguró el experto en auditorías y fiscalización de cuentas públicas.

Señaló que es importante que la co-

Continúa en siguiente hoja

misión dé a conocer las otras 14 cédulas de evaluación para poder contrastarlas con los criterios de selección y dar certeza al proceso.

“Si se ve la relatoría de cómo llegaron a las cinco personas en un momento dado, pareciera que se trató de imponer a las únicas tres mujeres que estaban participando, finalmente quedaron dos: Jacqueline Peschard y

Marieclaire Acosta, quien ni siquiera fue la mejor evaluada”, consideró.

Expresó que no tienen nada en contra de Acosta Urquidí, quien posee una reconocida trayectoria en derechos humanos, “pero incluir a una persona que no estuvo bien evaluada argumentando que es especialista en derechos humanos me deja dudas”.

Recalcó que el combate a la corrupción no es un tema que se combata desde los derechos humanos:

“Los actos de corrupción generan

violaciones de derechos humanos y por eso tenemos una Comisión Nacional de Derechos Humanos; con todo respeto, hizo falta en el comité un especialista en temas de auditoría gubernamental, porque nadie de los cinco tienen esa experiencia”.

Lozano Dubernard destacó que su perfil reúne 30 años de experiencia en auditorías gubernamentales en los

tres órdenes de gobierno, pero “no se pudo, ni hablar”.

Recordó que la mayoría de los actos de corrupción se detectan a través de los entes fiscalizadores, por medio de las auditorías superiores de los estados y a través de las contralorías estatales, que constituyen el Sistema Nacional de Fiscalización.

“Ninguno de ellos entiende los procesos bajo los cuales se llevan a cabo las auditorías y difícilmente comprenden la interpretación de los resultados que arrojan las auditorías; menos se pueden meter en estrate-

gias para dirigir acciones de fiscalización”, aseguró. ●

“Incluir a una persona que no estuvo bien evaluada argumentando que es especialista en derechos humanos me deja dudas”

GERARDO LOZANO DUBERNARD

Especialista en auditoría gubernamental



Gerardo Lozano, uno de los finalistas, descartó impugnar la selección del comité, pues su objetivo, dijo, es dar a conocer las anomalías del proceso.